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烟台市政协十二届四次会议闭幕
姜中二当选为市政协副主席

本报2月9日讯(记者 蒋大
伟) 6日到9日召开的烟台市政
协十二届四次会议圆满完成各
项议程，于9日上午在烟台国际
博览中心会议中心礼堂闭幕。

上午9时，大会开始。会议
经过逐项表决，通过了会议选
举办法和监票人、计票人名单；
补选姜中二为政协第十二届烟
台市委员会副主席，补选于泳
等11位同志为政协第十二届烟
台市委员会常务委员会委员；
通过了关于同意安立等8位同

志辞去政协第十二届烟台市委
员会常务委员会委员的决定；
通过了政协第十二届烟台市委
员会第四次会议政治决议；通
过了常务委员会工作报告决议
和提案工作情况报告决议；通
过了关于市政协十二届四次会
议提案审查情况的报告。

市政协主席郝德军在会上
说，会议期间，大家以饱满的政
治热情和认真负责的工作态
度，积极参政议政，竭诚建言献
策，就事关我市改革发展的重

大问题和人民群众普遍关心的
现实问题，就如何做好新时期
人民政协工作，提出了许多很
好的意见和建议，充分体现了
广大政协委员高度的政治责任
感和使命感，充分体现了参加
政协的各党派、团体和社会各
界人士同心同德、共创大业的
精神风貌。

会议指出，2015年，是全面
深化改革的关键之年，是全面
推进依法治国的开局之年，也
是全面完成“十二五”规划的收

官之年。全市各级政协组织和
广大政协委员，要切实把思想
和行动统一到中央和省、市委
的重大决策部署上来，按照中
共烟台市委确定的“开创烟台
发展质量效益时代”的奋斗目
标和转调发展、深化改革、对外
开放、创新驱动、城乡统筹、改
善民生六项重点任务，着力增
强履职能力，着力提高议政建
言质量，着力突出服务民生实
效，不断提升政协工作科学化
水平。

本报2月9日讯(记者 蒋大伟)
9日，记者从市政协十二届四次

会议第二次全体会议上了解到，截
止到7日，大会共收到提案547件，
立案479件，占提案总数87 . 6%。提
案覆盖面广、贴近民生、集体提案
质量高，其中立案提案中有关社会
建设方面提案209件，占43 . 6%。

据了解，截至7日17时30分，大
会共收到提案547件，其中委员提
案499件，各民主党派市委、市工商
联集体提案48件。经审查，立案479

件，占提案总数的87 . 6%，有68件因
不符合立案条件未予立案。

其中，立案提案中，经济建设
方面提案139件，占29%。内容涉及
加快推进中韩自贸区建设，开发建
设海洋牧场，大力发展总部经济，
重视培育市场主体，改善中小企业
融资难，实施蔬菜规范化经营，提
升智慧工业水平等。

政治建设方面提案33件，占
6 . 9%。文化建设方面提案43件，占
9%。

社会建设方面提案209件，占
43 . 6%。内容涉及建设“智慧烟台”，
提升城市治理水平，规范道路交通
标志，缓解城市交通拥堵，改革出
租车管理模式，保障校车安全运
行，扩大医保覆盖范围，强化食品
药品监管，改进小区物业管理，促
进大学生创业就业，健全农民工保
障体系，关爱“空巢老人”和失独家
庭等。

生态文明建设方面提案55件，
占11 . 5%。内容涉及建设节能环保
产业城，推广新能源汽车，打造生
态文明乡村，保护海洋生态环境，
加强湿地及水源地监管，综合整治
畜禽养殖及农膜污染，开展垃圾综
合利用等。

本次会议立案提案主提案内
容涵盖面广，贴近民生反映民意，
有关就业、教育、医疗、养老、食品
安全等群众切身利益问题的提案
182件。

市政协十二届四次

会议收到提案547件

会
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本报2月9日讯 (记者 张
琪 ) 9日上午，市十六届人大
四次会议召开主席团第三次会
议，由曲敬阳等16名代表提出
的《关于在市区禁止燃放烟花
爆竹的议案》被作为议案处理。

据悉，到2月8日大会主席
团规定的议案截止时间，大会
议案组共收到代表提出的议案
9件，议案主要集中在生态环
保、交通运输以及民生、法治等
方面。其中，城建环保方面议案
6件，财政经济方面议案2件，内
务司法方面议案1件。

芝罘区代表团曲敬阳等16

名代表提出的《关于在市区禁
止燃放烟花爆竹的议案》颇具

看点。
其中提到，从上世纪九十

年代起，烟台市对燃放烟花爆
竹的管理经历了禁、限、放的过
程，目前是放开燃放的状况，但
无节制地燃放烟花爆竹给环
境、公共安全和人民群众的人
身财产安全带来极大危害。烟
台的“蓝天白云”近几年也时常
被雾霾遮蔽。

据此，16名代表认为，烟台
应出台相关规定在市区禁止燃
放烟花爆竹。

市人大内务司法委员会在
审议中认为，该议案论据充分，
数据翔实，所提建议具有可操
作性，可以作为议案处理。但目

前在市区是禁止燃放还是限制
燃放，还需要进一步调研。

烟台能否禁燃需要地方立
法，而随着市人大法制委员会
的设立，烟台有望成为全省首
个获得地方立法权的设区市，
这也让立法“禁燃”成为可能。

8日下午，市十六届人大四
次会议第二次全体会上，市人
大常委会第一副主任李淑芹在
所作报告中提及，“今年烟台将
拥有地方立法权，这对于进一
步拓展人大工作空间、推进依
法治市、促进改革发展稳定，具
有重大现实意义。”

此外，还有于德利等11名
代表提出《关于在烟台市政公

用设施推行PPP(公私合营)模
式的议案》等其他8件议案，涉
及的内容有的属于市政府及其
所属部门职权范围，有的尚不
具备条件，大会秘书处建议都
转作代表建议研究办理。

主席团常务主席张永霞主
持召开主席团第三次会议。会
议确定了提交代表酝酿、讨论
的总监票人、监票人名单 (草
案)。听取、审议并表决通过了
市人大财政经济委员会所作的
计划审查报告、预计审查报告
和大会秘书处关于代表所提议
案处理意见的报告。通过了提
交代表审议的各项决议 ( 草
案)。

人人代代会会收收99件件议议案案，，城城建建环环保保类类居居多多
“市区禁燃烟花爆竹”议案最受关注

9日上午，市政
协十二届四次会议
在烟台国际博览中
心闭幕。会议补选
姜中二为政协第十
二届烟台市委员会
副主席。 本报记
者 韩逸 摄
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